
Simpósio:  Avanços  em
Processamento de Endoscópios:
controvérsias e evidências
escrito por Ana Miranda | 9 de setembro de 2018

No dia 14 de Agosto foi realizado o Simpósio: Avanços em
Processamento de Endoscópios: controvérsias e evidências. Este
evento  foi  idealizado  por  Philippe  Nicolai  do  Laboratório
Anios França/Brasil e contou com o patrocínio da 3 Albe.

A Diretora executiva do NasceCME Group, Ana Miranda, respondeu
pela  organização  e  programação  científica  do  simpósio,
atendendo  ao  convite  do  idealizador  do  evento,  o  diretor
Philippe Nicolai do Laboratório Anios.

A parceria franco brasileira teve como recheio conteúdo de
alta qualidade brilhantemente desenvolvido por especialistas
na temática proposta para o evento.
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Prof.  Dra.
Adriana
Oliveira

A abertura dos trabalhos científicos ficou a cargo da nossa
excelente profissional Prof. Dra. Adriana Oliveira da UFMG,
que abordou o tema: “Avanços em Processamento de Endoscópios:
controvérsias  e  evidências”.  A  palestrante  iniciou  sua
apresentação  trazendo  para  discussão  o  artigo  científico
publicado no AJIC “Reavaliando o Risco Estimado de Infecção
Relacionado a Endoscopia e suas Implicações.” O artigo conclui
que os endoscópios contaminados tem sido associados a mais
infecção do que qualquer outro dispositivo. Este início de
apresentação destaca o tamanho da complexidade do problema que
é o processamento do endoscópio.

Dr.  Lambert
Harteel

A  seguir  o  palestrante  Dr.  Lambert  Harteel,  que  é
farmacêutico,  abordou  o  tema  “Novos  Conceitos  em  Pré  -
Desinfecção”,  que  para  nós  aqui  no  Brasil  é  um  conceito
inovador, mas já é bem difundido na Europa. O palestrante
referendou  sua  aula  citando  as  recomendações  e  diretrizes
internacionais como OMS, ESGA, AKI, entre outras, e também
destacou  a  importância  do  uso  de  agentes  detergente-



desinfetantes na pré-limpeza, um aliado no combate a formação
de biofilme. A etapa de pré-desinfecção diminui os riscos de
contaminação e a adoção de protocolos, como o proposto pelo
palestrante  Lambert,  engloba  entre  outros  aspectos  a
realização da pré-desinfecção o mais rápido possível e o mais
próximo da área de utilização do dispositivo, com um produto
detergente desinfetante sem aldeído, evitando a fixação de
manchas,  limitando  a  corrosão  e  evitando  a  coagulação  de
proteínas.

O nosso coffe break foi especial, na realidade
um coffee natural, pois eram todos produtos de
origem  orgânica,  saudáveis  e  sustentáveis.
Estavam muito saborosos!!!

Além  das  palestras,  contou-se  com  uma
atividade mais interativa, o TALK SHOW, que
discutiu  os  “Desafios  na  Endoscopia:
Experiências  Francesas  e  Brasileiras”.  Para
esta  dinâmica,  o  NasceCME  Group  recebeu
previamente  via  site  mais  de  40
questionamentos  que  foram  selecionados,

agrupados e respondidos durante o Talk Show e ao longo de todo
o evento.

Realmente um sucesso!!! Agradecemos muito aos
debatedores: Prof. Dra. Adriana Oliveira e Dr.
Lambert Harteel.

Ainda pela manhã tivemos a apresentação da palestrante Leia
Dias Barbosa, enfermeira que abordou o



Leia  Dias
Barbosa

tema: “Processamento de Endoscópios na Seção de Endoscopia do
Instituto de Infectologia Emilio Ribas”. A palestrante nos
permitiu  conhecer  um  pouco  do  serviço,  como  número  de
atendimentos,  abrangência,  característica  do  atendimento,
entre outros aspectos específicos. Comentou ainda quanto aos
recursos  disponíveis  e  sobre  o  dia  a  dia  das  atividades
desenvolvidas.

Cláudia
Moraes

No  período  da  tarde  reiniciamos  os  trabalhos  com  a
apresentação da enfermeira Cláudia Moraes que desenvolveu o
tema  “Qualidade  dos  Materiais  Descartáveis  Utilizados  nos
Procedimentos  Endoscópios”.  A  palestrante  exemplificou
mostrando os principais itens de descartáveis utilizados nos
procedimentos endoscópios bem como prestou informações quanto
a qualidade destes itens e as repercussões nos diferentes
procedimentos no segmento da endoscopia.



Philippe
Nicolai

A  equipe  precisa  estar  atenta,  adquirir  produtos  de
procedência  comprovada  e  de  acordo  com  o  previsto  na
legislação vigente. Desta forma é possível evitar riscos ao
paciente.

O Palestrante Philippe Nicolai deu sequência aos trabalhos da
tarde e proferiu a palestra “Princípios Ativos Aprovados para
Desinfecção  de  Alto  Nível  na  Endoscopia”.  O  palestrante
abordou  individualmente  os  diferentes  princípios  ativos  e
ainda teve a oportunidade de desmistificar a ação do ácido
peracético  frente  ao  processamento  do  endoscópio.  Uma
apresentação  didática  e  voltada  aos  aspectos  práticos.

Dando  continuidade,  a  palestrante  Maris  Souza,  que  é
enfermeira,  tratou  do  tema  “Estrutura  Física  e

Maris Souza

Segurança  no  Processamento  do  Endoscópio”,  um  assunto
recorrente que sempre gera muita discussão, pois entender o
estabelecido no regulamento técnico RDC nº 6 de 2013, quanto a
estrutura  física,  é  um  desafio.  A  palestrante  ilustrou  a
apresentação com exemplos de sua própria estrutura física,
destacando oportunidades de melhoria.



Mostrou ainda recursos simples, mas sobretudo funcionais que
ao serem implementados facilitam o fluxo e racionalizam custo
no serviço de endoscopia.

Luciana
Martins

E, para finalizarmos as atividades do Simpósio, a palestrante
Luciana Martins, também enfermeira, fez uma síntese do evento
destacando os aspectos anatômicos dos endoscópios e os riscos
de infecção. A palestrante foi imensamente feliz ao discorrer
com  objetividade  os  temas  abordados,  além  de  traçar  um
paralelo entre tudo que havia sido apresentado pelos demais
palestrantes. Fechamento de mestre!!! Parabéns a Luciana e aos
demais participantes.

Nossos sinceros agradecimentos a todos os participantes, ao
serviço de tradução simultânea, na pessoa da Marly Peres –
impecável – e aos demais, como fotografia, coffee natural
(Biopertutti) e serviço de apoio do Hospital Emilio Ribas.

Até uma próxima oportunidade!!!

 


